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Rapport Périscolaire 2021-2022 – AG Février 2023 

 

ACTIVITES 2017-2018 2018-2019 2019-2020 2020-2021 2021-2022 

Nombre d’activités 

Périscolaires 
41 activités 

(91 sessions) 
39 activités 

(86 sessions) 

47 activités 
(102 

sessions) 

55 activités 
(121 sessions) 

55 activités  
(125 sessions) 

Nombre de cours/an 

(sans les cours privés) 
2 785 2 720 

2 199  
(3214 prévus 
sans le Covid-

19) 

3 220 
(cours en ligne 

inclus) 
3 600 

Cours particuliers (heures) 1 005 840 1 045 
1 050 

(Cours en ligne 
inclus) 

1420 

Nombre de demandes 

d’inscriptions 

(par activité) 

1 761 1 713 1 875 1 690 1806 

Nombre d’inscriptions 

finale (cours particuliers 

inclus) 

1 248 1 217 1 279 1 152 1397 

BUDGET      

Coût moyen par enfant et 

par leçon 
10,40€ 10,20€ 10,30€ 10,40€ 11,45€ 

Recettes 418 006€ 409 830€ 404 450€ 394 945€ 518 421,35€ 

Dépenses 387 722€ 412 673€ 374 924€ 406 534,83€ 499 580,95€ 

Résultat  

(sans frais de 

management) 

30 284€ -2 843€ 29 526€ -11 588,99€ 18 840,40€ 

MONITEURS      

Contrats APEEE 
32 24 31 39 38 

Indépendants 
11 15 19 22 12 

Sous-traitants 
2 2 3 5 2 

Volontaires4 
- - - - 8 

TOTAL 
45 41 53 66 60 

 
4 En 2022, une personne volontaire peut participer à une activité et être défrayée pour un maximum de 1.473,37 € 
par an. 
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Pour la seconde année consécutive, l’année scolaire 2021-2022 a démarré sur fond de Covid 19 

et des contraintes sanitaires imposées par les autorités. Pour préparer au mieux la reprise des 

activités et faire face aux incertitudes liées au contexte, les activités périscolaires ont démarré 

le 1er octobre pour tous les élèves, de la maternelle aux secondaires. Ainsi il y a eu moins de 

jours d’activités ce qui explique en partie l’augmentation du coût moyen par enfant et par 

session. Le prix de activités avait également été légèrement revu à la hausse afin de compenser 

les pertes de l’année précédente. 

Le nombre de moniteurs a également un peu baissé par rapport à l’année 2020-2021 car 

certains moniteurs ont assuré plusieurs activités différentes et certaines activités ont vu leur 

fréquence augmenter, par exemple le judo, l’escrime et le basketball. 

Afin d’assurer le bon déroulement des activités, le port du masque est resté obligatoire 

pendant une partie de l’année scolaire et les salles étaient (et sont) aérées le plus possible.  

Pour notre plus grande joie, l’année scolaire a pu se terminer sur une note plus festive avec le 

retour de deux événements-clés du service : le Performing Arts Day et le Summer camp.   

Les points importants à souligner pour l’année scolaire 2021-2022 sont les suivants :    

 

1) Optimisation des aspects logistiques ;  

2) Diversification de l’offre ; 

3) Augmentation des inscriptions ; 

4) Organisation d’événements 

5) Changements dans le service 

 

1) Optimisation des aspects logistiques 

• Encadrement des enfants 

L’équipe de surveillance s’est maintenue à 10 personnes par jour avec des horaires augmentés 

pour certains afin d’effectuer le nettoyage du matériel après les activités. De manière générale, 

les surveillants assurent la sécurité des enfants au point de rencontre, et se chargent de 

l’accompagnement des enfants avant et après les activités, en adéquation avec l’organisation 

de la garderie (OIB), du transport et des parents. En cette période Covid, ils vérifiaient 

également que les enfants respectaient le port du masque.  

• Navette vers Mérode (le mercredi) 

Afin de rendre les activités périscolaires plus attractives et plus accessibles le mercredi après-

midi, le service périscolaire a mis sur pied une navette destinée à amener les enfants à Mérode 

à 17h après leurs activités périscolaires. La situation avait été jugée optimale pour les parents 

qui travaillent dans les institutions à proximité et évitant le périmètre de sécurité mis en place 

lors des sommets européens. Néanmoins, cette navette n’a pas connu le succès escompté, seul 

le nombre minimum d’élèves a été atteint. Le télétravail, le manque de communication autour 
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de cette navette et le surcoût de ce service sont certainement parmi les raisons qui expliquent 

ce résultat.   

Pour offrir plus de possibilités aux élèves souhaitant participer à des activités périscolaires le 

mercredi, le service a réfléchi à proposer pour l’année 2022-2023 une navette supplémentaire 

vers les garderies centrales. 

 

2) Diversification de l’offre 

Afin de diversifier l’offre d’activités, le service périscolaire s’intéresse toujours aux nouvelles 

propositions et recherche constamment de nouvelles activités attractives. De plus, cela a 

permis d’établir de nouveaux partenariats. Ainsi, les enfants de maternelle se sont notamment 

rendus à l’Ecole de Cirque de Bruxelles, sur le site de Tour et Taxis afin de découvrir la 

circomotricité. A l’école, ils ont pu s’essayer en tant que petits experts scientifiques.  

De nouvelles disciplines artistiques ont connus beaucoup de succès :   bricolage et DIY, art 

digital et BD et Illustration. Un nouveau partenariat a été mis en place avec Coding 4 kids 

permettant aux enfants de P3-P5 et de S1-S2 de s’initier à la programmation informatique.  

Deux nouvelles activités sportives ont également été rajoutées au programme et ont été très 

populaires dès le début : self-défense et athlétisme.  

 

 

3) Augmentation des inscriptions 

Après une année 2020-2021 difficile, le nombre d’inscriptions a augmenté, en comparaison 

avec l’année 2019-2020. Les parents désiraient certainement que leurs enfants reprennent une 

activité sportive ou artistique après l’interruption des activités dans les clubs et les périodes de 

confinement successives.  

41 39
47

55 55

91
86

102

121 125

0

20

40

60

80

100

120

140

2017-2018 2018-2019 2019-2020 2020-2021 2021-2022

Nombre d'activités et de sessions par semaine

Nombre d'activités Nombre de sessions

https://www.ecbru.be/


 
 

58/60 

Tableau 2: évolution des inscriptions en fonction du 
cycle 

 

 

Les activités extramuros, interdites l’année précédente, ont pu reprendre : les enfants ont 

recommencé les cours de natation à l’Aquacenter de Neder-Over-Hembeek tandis que d’autres 

ont pu rejoindre l’Ecole de Cirque de Bruxelles.  

 

Le nombre d’heures de cours privés a également fortement évolué. Les élèves ont fait des cours 

de musique (piano, guitare, batterie, violoncelle, flute), des cours de langues (français, anglais, 

japonais) ainsi que du soutien scolaire. 
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4) Organisation d’événements 

La situation sanitaire n’a pas permis l’organisation du séjour de ski en février 2021. Cependant, 

l’amélioration des conditions sanitaires et l’assouplissement des mesures sanitaires au fil de 

l’année scolaire a permis au service périscolaire d’organiser le Performing Arts Day et le 

Summer camp après deux années d’absence. 

 

• Le Performing Arts Day  

Le Performing Arts Day a réuni les moniteurs et leurs élèves ainsi que leurs parents le 18 juin 

2022. Cette belle journée a permis aux élèves de montrer ce qu’ils ont appris durant l’année. 

Parmi les performances organisées, les parents et enfants ont pu découvrir et apprécier des 

concerts de musique, des spectacles de danse et de théâtre, des expositions des différentes 

disciplines artistiques et des démonstrations de Capoeira. Les enfants ont également pu 

participer à des tournois de basketball et d’échecs. Cette journée, ouverte aux familles, est 

également l’occasion pour les enfants d’essayer quelques activités en vue d’une inscription 

l’année suivante.  

Pour cette nouvelle édition, la journée a rencontré un franc succès avec plus de 700 visiteurs. 

Tout le monde était ravi de pouvoir se rassembler à nouveau et les enfants de montrer aux 

parents les progrès réalisés au cours de l’année. 

 

• Summer Camp 

Après deux années de suspension, le service périscolaire a pu de nouveau organiser le Summer 

Camp, stage organisé du 21 au 30 juin pour les élèves de S1 à S4 qui n’ont déjà plus cours. Cette 

année, il a été décidé, en partenariat avec l’école, de communiquer l’information sur ce stage à 

l’ensemble des élèves de S1 à S4 et non plus aux seuls inscrits des activités périscolaires. Cela a 

donc engendré une explosion des demandes d’inscriptions. Compte tenu des infrastructures 

mises à disposition par l’école, le service périscolaire n’a pu accueillir que 56 enfants lors de ce 

stage. 130 élèves ont vu leur demande d’inscription refusée. 

Il est également à noter que la décision d’organiser le Summer Camp en 2022 a été prise 

tardivement compte tenu de l’incertitude sanitaire. Des contraintes techniques ont rendu la 

procédure d’inscription compliquée, créant de nombreuses insatisfactions. Le service 

périscolaire tient encore une fois à présenter ses excuses aux familles concernées. Pour l’année 

scolaire 2022-23, une réflexion va être menée afin d’améliorer la procédure d’inscription à ce 

stage et un nombre de mesures complémentaires au service périscolaire est envisagé pour 

pallier le manque de places sur le site de l’école et de permettre à un plus grand nombre de 

famille d’obtenir une solution de garde pour ses enfants. 
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5) Changements au sein du service périscolaire 

L’année 2021-2022 a vu plusieurs changements en termes de personnel. Pour commencer, 

l’assistante périscolaire, Stéphanie Baldelli, a quitté le service pour rejoindre celui du transport 

au mois de mars 2022. Elle a ainsi été remplacée par une nouvelle personne, Yuehui He. Et à la 

fin de l’année scolaire, le manager, Arturo Herrera, a annoncé son départ après de nombreuses 

années passées dans le service. Finalement, Stéphanie Baldelli est revenue dans le service pour 

reprendre le poste de manager. Nous souhaitons remercier Arturo pour la qualité du travail 

effectué tout au long de ces années et souhaitons la bienvenue à Stéphanie dans ses nouvelles 

fonctions. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


